



# えむがうばー

こんにちは

NPO法人  
日本・ミャンマー  
医療人育成支援協会  
〒700-0811  
岡山県岡山市番町2丁目6番7号  
TEL:086-224-0102  
URL:<http://www.mjcp.or.jp>

ミャンマーを訪ねたのはもう五年も前のこと。一週間ばかりの滞在の間、心に刻まれる風景に幾度も出合った。まず、ヤンゴン港から眺める悠々たる大河ヤンゴン川。とうとうと流れゆく褐色の水を眺め、旅の問い合わせを想つたものだ。

ただ、この大河さえもエーヤワディ川から分岐した支流に過ぎない。エーヤワディ川はヒマラヤ山脈の南端に発し、国土の中央部を北から南へ縦断、下流でヤンゴン川を含む九つに分流して広大なデルタ地帯を形づくる。

流域面積41万平方キロ、延長2170キロ。そう聞いてもピンと来ないが、岡山県最長の旭川の約15倍の長さと知つて、うーん…と唸つてしまつた。

エーヤワディ川はかつてイ

ラワジ川と呼ばれていた。

20年ほど前、政府がこの河

川名の英語表記を、現代ビ

ルマ語の発音に近い表記へと

改定し、それに伴つて日本

ミャンマーでは

「ヤ（やや大きい）塔」

「ゼ」

のようだ。ミャンマーでは

「ヤ（やや大きい）塔」

「ゼ」

のようだ。

この河

のひとつの数えられる遺跡

なのだが、前二者ほど知

られてはいないようだ。国

## 仏教遺跡バガンの夕景をいつの日か

協会理事(岡山毎日広告社会会長)

### 前坂 匠紀



語の表記も変わったのだと。

ヤンゴンから八時間の悪

路を三山越え、やつとの思い

で辿り着いたゴールデン・ロッ

クは、私のこれまでの人生の

なかで最も印象深い光景の

ひとつとなつた。ミャンマーで

も屈指の仏教聖地チャイティ

ヨーにある聖なる岩。釈迦

が山頂まで運び上げたとい

う。そこでは落ちない不思議

な大岩。その巨岩が、信者

たちがお布施として一枚一枚

張り上げた金箔におおわれ

て、まさに黄金色に燐然と

輝いているのだ。この想像を

絶する光景はおそらく一生

忘れることができないだろう。

ゴールテン・ロックとともに、

ヤンゴン市内の世界最大の

仏塔シエダゴン・パゴダを

じめとする壯麗なパゴダ群も、

ありありと脳裏に浮かぶ。「パ

ゴダ」という言葉は、英語

では「仏塔」一般を意味す

るが、厳密に言えば「ミヤ

ンマー様式の仏塔」を指す

のだそうだ。ミャンマーでは

「ヤ（やや大きい）塔」

「ゼ」

のようだ。

この河

のひとつの数えられる遺跡

なのだが、前二者ほど知

られてはいないようだ。国

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

